

« L'ignorance mène à la peur, la peur mène à la haine et la haine mène à la violence... voilà l'équation » citation d'un philosophe éclairé, Averroes.

Ne pas savoir, l'écart entre la réalité et la perception de ce que l'on en a

Ne pas savoir, dans l'illusion d'une ignorance profonde en pensant savoir ce que ne l'on sait pas

Ne pas savoir, lacune, bêtise, incompetence

Voilà la première étape des chaînes des souffrances.

Mais pourquoi engendrerait-elle ses sentiments néfastes ? Comment ?

Je vais vous le dire moi, L'ignorance refuse d'accepter la différence et de la comprendre. Cette incapacité nous enferme sur notre pensée détachée de savoir. Pour comprendre et résoudre cette citation d'Averroes il faut l'étudier à l'envers.

La violence, parole ou acte brutale exercée sur autrui

Comment peut on arriver à cet acte fatal, destructeur. Nous pensons directement à une connotation physique mais nous pouvons également parler de parole blessante, dégradante. La violence, amenant à un impact psychologique et parfois physique comme dit précédemment. La violence détruit tout sur son passage, ferme une ouverture à un dialogue, renferme l'esprit. Le monde en est rempli, autant dans la nature que chez nous, humains. Elle nuit, humilie et terrorise. Faire face à la violence lorsque celle-ci est enclenchée est une tâche quasiment impossible.

La haine mène à la violence, bien sûr, évidemment, c'est une certitude. Je dirais même que c'est une fatalité, même si la violence est indirecte elle existe si la haine s'en est mêlé. Dénigrer une personne même sans que cette dernière le sache est une forme de violence car le résultat sera le même : nuire.

La haine, psychologie qui se caractérise par une aversion profonde

Avez-vous déjà haï quelqu'un ? je veux dire par là, vraiment haï. Ce sentiment autodestructeur qui finalement explose vers les autres, surgit de votre corps et se repends.

Elle est décrite par certains psychanalystes comme une pulsion semblable à l'amour dans son intensité. Elle est exterminatrice. La haine est souvent fondée même si certains ne le pensent pas, la haine est le fruit de quelque chose en nous

Ce quelque chose en nous pouvons être appeler la peur, voilà l'une des multiples raisons.

La peur, présence d'une menace réelle ou imaginaire

Definition reprenant cette notion de fondée ou non fondée mais toujours fondée dans un sens si l'on part du principe que l'ignorance mène à la peur et que l'ignorance se nourrit parfois d'imaginaire devenant notre manière de penser, raisonner. La peur pousse parfois à l'adrénaline ou finit comme ici à une destruction des plus totale. La peur est généralement déclenchée à cause de notre instinct de survie qui nous pousse à craindre le danger. Il y a-t-il du danger dans l'ignorance ?

L'ignorance, tout remettre en question

Nos pensées, notre petite partie de savoir devenant des règles à suivre

Notre ignorance permettrait donc de nous créer une imagination, l'imagination seulement, n'est plausible que dans notre tête et voilà le problème. Si l'imagination ramène souvent aux rêves, elle est aussi le fondement de notre ignorance profonde. L'imagination n'est ici que pour vous faire réfléchir, grandir, mais pour nous faire grandir sur quoi ? Un vide, une pensée que nous imaginons réel et possible, notre imagination devenant donc notre pensée nous sert de contre argument. L'imagination peut être provoquée par des images, des bouts de conversations etc... Ces choses vues ou entendues créent en nous une généralité que nous allons attribuer à un groupe de personnes. Regardez, toutes les vidéos de policiers qui tournent sur internet, un qui dérapent et tout est dépeuplé. Il y a du bon et du mauvais partout, dans chacun d'entre nous. Seulement, le cerveau humain a parfois du mal à s'en rendre compte, cette ignorance basée sur un rien, une pensée fictive engendre bien des choses.

Prenons un exemple, la communauté LGBT, cette communauté faisait tellement parler ;d'elle, autant apprécier que détester. Plus d'une personne sur cinq se définissant comme membre de cette communauté déclare avoir été victime d'une agression physique au cours de sa vie. Pour les agresseurs, ces violences sont justifiées par une haine de l'autre causant un dégoût inimaginable. Ce dégoût est en réalité une peur de devenir l'autre. C'est le schéma que j'ai le plus vu dans ma vie, le nombre de fois où j'ai entendu le « si mon fils est gay je le renie » ou encore le fameux « j'espère ce ne sera pas un Bilal hassani » lâché sur les réseaux sociaux par le mari de Nabilla, excusez mes références...mais cela n'est pas le sujet.

Cette peur de devenir l'autre est extrêmement répandue et a été presque banalisée par notre génération. J'ai lu plusieurs études sur la violence et voilà ce que j'ai trouvé « À partir du moment où le territoire personnel, l'image de soi, l'identité sont vécues comme menacées et où le narcissisme subit une effraction, la réponse violente apparaît en miroir de la menace ressentie par le sujet » et c'est toute la complexité de la violence. Pour en revenir à notre citation, « L'ignorance mène à la peur ». L'ignorance, qui est l'autre ? Le connaissons-nous vraiment ? Connaissons-nous vraiment quelqu'un qui ne nous ressemble pas ? Quelqu'un avec qui tout nous oppose. Changeons d'exemple, un sujet peut être plus compréhensible : la religion, sujet sensible n'est-ce pas ? La religion musulmane, oui oui celle qui suscite tant de débats dans notre petit pays, mais il faut étudier la notion d'ignorance. Lorsqu'on évoque ce sujet certaines personnes ont tendance à ramener ça au terrorisme, au fait que les femmes voilées sont soumises etc..., la peur qui s'est créée autour de cette religion vient de ceux qui la détournent, les gens se basent donc sur quelque chose qui n'est pas une réalité, une généralité ancrée dans la tête de beaucoup, voilà l'ignorance-. Et comme je l'ai cité au début, c'est ce que l'on appelle de l'ignorance profonde. Ils pensent savoir quelque chose qui savent pas et en pensant savoir ils s'enferment sur une peur basée sur de la poussière, du vide.

« L'ignorance mène à la peur, la peur mène à la haine et la haine mène à la violence »

L'ignorance, Ne pas savoir, lacune, bêtise, incompetence

La peur, présence d'une menace réelle ou imaginaire

La haine, état psychologie qui se caractérise par une aversion profonde

La violence, parole ou acte brutale exercée sur autrui

Voilà ce qu'engendre cette ignorance, tout par de là. S'il n'y avait pas eu l'ignorance, que serait devenue la haine ?